
Comitato di quartiere di Levata 
Riunione del 6 dicembre 2007 

Presenti: 
Marcheselli, Taschera, Vincenti, Bertazzoni, Papazzoni, Righi, Paganini, Baraldi, Bisi, Rotondo, Marocchi, 
Benatti, Calanca, Sbravati, Borelli  
 
L’incontro è stato richiesto dal dott. Benatti e da alcuni consiglieri del Comune di Levata per conoscere le 
attività e le posizioni prese dal Comitato di Quartiere e confrontare le rispettive idee. 
L’ing. Marcheselli ha così riassunto le nostre attività: 
 
1) VIABILITA’ 

a) Via Levata. Dopo l’introduzione del divieto è diminuito il traffico pesante, ma la situazione del 
traffico leggero rimane problematica: la velocità delle macchine è elevata ed i parcheggi sono 
insufficienti. Il Comitato di Quartiere ha chiesto l’installazione di un dissuasore nei pressi della 
scuola materna ed il controllo della velocità, misure comunque provvisorie in attesa della definitiva 
regolamentazione. 

b) Collegamento con la città. Il progetto di una rotatoria sulla Spolverina è stato sostituito dal 
progetto di una rotatoria davanti alla Cosmolux, da realizzare assieme al Comune di Virgilio. Il 
finanziamento di questa opera dipende dalla realizzazione di opere private nei due Comuni e non 
appare di immediata attuazione. Un possibile collegamento con il capoluogo può essere realizzato 
sfruttando la strada del nuovo stadio, ma anche questo progetto sembra lontano nel tempo. 

c)  Viabilità generale futura. L’asse Sud costituisce una barriera per il traffico di Levata;  chiediamo 
che la nuova autostrada prosegua da Castellucchio fino alla A22, in modo che il traffico non debba 
spostarsi sulla viabilità interna già intasata. Con ancora più coraggio chiediamo la realizzazione di 
un sovrappasso che permetta l’accesso a Mantova senza la necessità di attraversare l’Asse Sud. 

d) Autostrada (questo argomento è stato esposto dal dott. Benatti). Il 19 novembre scorso si sono 
incontrati Comune, Provincia e Centro Padane. Questo ultimo ha appena ricevuto la concessione 
ed ha a disposizione 4 mesi di tempo per presentare un progetto definitivo. 
Il Comune ha manifestato perplessità in merito al 3° lotto (da Castellucchio in poi), ma secondo il 
dott. Benatti ha espresso le proprie richieste in modo blando. Si riferisce in particolare a: 

- aggiustamento del tracciato in previsione di un potenziamento del Campo di Volo 
- posizione dei passaggi a livello  
- possibilità di utilizzare l’autostrada per l’alleggerimento del traffico locale (es. Sabbionettana) 
- opere compensatorie. 

I consiglieri dell’opposizione chiedono che venga evitato l’eccessivo congestionamento dell’Asse 
Sud e vorrebbero sapere con certezza che percorso è previsto dopo la “Valle dei Fiori”. 
Propongono di continuare l’autostrada riqualificando la strada Romana, spostata verso il Mincio in 
concomitanza degli abitati di Pietole e S.Biagio. Ritengono che il Comune non abbia preso 
posizione riguardo a questa proposta, che invece potrebbe essere approvata da Centro Padane. 

 
2) RIQUALIFICAZIONE DEL CENTRO 

a) E’ una promessa che viene fatta da tempo, ma che non è mai stata realizzata. Il CdQ dà un parere 
negativo alle realtà policentriche e ritiene che lo sviluppo di Levata debba partire dal “centro 
storico” attuale. 

b) Ciclabili. La Spolverina in bicicletta non è più praticabile. Chiediamo la riqualificazione della 
Capilupia come pista ciclabile. 

3) URBANISTICA 
a) Piano integrato Edera. Le proposte dei consiglieri dell’opposizione a questo riguardo sono state le 

seguenti: 
- Utilizzare lo spazio attualmente occupato da scuola + giardini + parcheggio + Sala Civica 

per realizzare il “centro del paese” con l’ampliamento della scuola e la realizzazione di una 
vera piazza. 

- Chiedere maggiori “compensazioni” per il paese a fronte della realizzazione del PII Edera 
- Chiedere all’Amministrazione che cosa pensa di fare della zona ex Comac, cogliendo dagli 

abitanti stessi le reali esigenze del paese. Come secondo passo sarà ipotizzabile realizzare in 
questa area le scuole primarie aventi le dimensioni attualmente previste (il progetto Edera 
prevede una scuola per 250 alunni, contro i 105 attuali) 

- Sostituire il progetto della Scuola nel PII Edera con il progetto di una piscina comunale 
affiancata da un centro sportivo 

- Realizzare una ciclabile chiudendo tutto il canale di bonifica fino alla strada Capilupia 
- Realizzare la fermata della metropolitana leggera 



- Realizzare una centrale di Teleriscaldamento sfruttando i prodotti agricoli della zona dietro il 
PII Edera. 

- Sviluppare il paese nella direzione di S.Silvestro, cercando di integrare maggiormente queste 
due frazioni (soprattutto a livello di servizi comuni) 

 
4) VARIE 

- I consiglieri di opposizione hanno chiesto di dare continuità a questi incontri. 
- Il Comitato di quartiere ha proposto di realizzare un analogo incontro di confronto con i 

consiglieri della maggioranza. 
 
 
 
 
                 I Vicepresidenti                                                                                     Il Segretario 
                 Recanatesi Enzo                                                                                Castrini Maurizio 
                 Vincenti Fernando 

Il Presidente 
Marcheselli Anselmo 

 
Levata, 06 dicembre 2007 
 
 
 
 
 
 
 


